

Innenminister
Lt.-Gen. Ivan Kubrakou
Minister of the Interior
Vul. Haradski Val 4
Minsk 220030
BELARUS

Fax: (00 375) 17 203 99 18
E-Mail: uzgs@mvd.gov.by

Belarus: Freiheit für Maryia Kalesnikava!

Sehr geehrter Herr Minister,

Maryia Kalesnikava (Maria Kolesnikowa) ist seit 7. September 2020 als gewaltlose politische Gefangene in Haft. Die Oppositionsführerin wurde wegen konstruierter Anklagen des „Extremismus“, der „versuchten Machtergreifung“ und des „Aufrufs zu staatsgefährdenden Handlungen“ zu 11 Jahren Haft verurteilt. Sie hat keine international anerkannte Straftat begangen und wurde allein wegen der Ausübung ihres Rechts auf Meinungs-, Vereinigungs- und Versammlungsfreiheit verfolgt.

Maryia Kalesnikava wurde in der Strafkolonie misshandelt. Ihr Gesundheitszustand verschlechtert sich stetig. Sie leidet an einem Magengeschwür und anderen Krankheiten, die unter den unmenschlichen Haftbedingungen schnell fortschreiten. Dennoch wird ihr die erforderliche medizinische Versorgung verweigert. Über 500 Tage hatte sie keinen Kontakt zur Außenwelt. Sie wird regelmäßig über längere Zeiträume in Strafzellen untergebracht.

Deshalb fordere ich:

- Lassen Sie Maryia Kalesnikava bitte umgehend und bedingungslos frei.
- Beenden Sie umgehend ihre Misshandlung und Haft ohne Kontakt zur Außenwelt und sorgen Sie dafür, dass sie angemessen gesundheitlich versorgt wird und Zugang zu allen wichtigen Leistungen, u. a. zu Medikamenten, erhält.

Hochachtungsvoll,